

Landesbibliothek Oldenburg

Digitalisierung von Drucken

Weltgeschichte

welcher die alte Geschichte von ihrem Anfang bis auf die
Völkerwanderung enthält

Eichhorn, Johann Gottfried

Göttingen, 1799

VIII. Idumäer.

urn:nbn:de:gbv:45:1-10236

S. 15.

Josuae van Iperen historia critica Edomaeorum et Amalekiturum, Leovard. 1768.

Idumäa, zwischen dem todten und arabischen Meere und den Midianitern und Amalekitern, wird der Weltgeschichte durch den Handel wichtig, den seine Einwohner zu Land durch Karavanen, und zur See von Elath (Akaba) und Eziongeber aus getrieben haben, bis sie diese wichtigen Handelshäfen an die Hebräer verlohren, denen sie die Syrer nachher wieder abnahmen.

- I. Zu Moses Zeit standen sie unter Wahlkönigen;
- II. David unterjochte sie, und rottete einen großen Theil der Nation aus;
- III. unter Joram rissen sie sich wieder vom Staat Juda los und blieben seitdem unabhängig;
- IV. nach der Zerstörung von Jerusalem wurden sie ein Theil des Reichs der Chaldäer zu Babylon, bis es Cyrus verschlang.

§. 16.

Das peträische und wüste Arabien war mit ganzen Schöcken von semitischen Stämmen angefüllt, die aber der Geschichte nicht merkwürdig sind. Desto wichtiger ist in seinem südlichen Theil das glückliche Arabien, oder Yemen, das nicht nur durch kostbare Naturproducte, durch Gold, Edelsteine und Rauchwerk, sondern auch durch den Transitohandel mit Zimmet von Ceylon, und Elfenbein und Ebenholz aus Aethiopien frühe zu beträchtlichem Wohlstand kam. Schon zur Zeit des blühenden phöniciſchen Handels waren auf der Südküste von Arabien Aden, Canna und Haran und in Yemen Sanaa und Saba berühmte Stapelplätze, so wie auf der Ostseite die Inseln Aradus und Tyrus (die Bahrein Inseln) auf dem Persischen Meerbusen. Von diesen Niederlagen wurden die arabischen, indischen und äthiopischen Waaren durch Midianiter, Edomiter und wahrscheinlich noch durch andere beduinische Stämme in das vordere Asien auf Kamelen gebracht. Vom südlichen Arabien gieng die Karavanenstraße über die Felsenstadt Petra, die sich wegen ihrer Festigkeit zu einem Stapelort so vorzüglich schickte, und über Albus pagus (λευκη κομη) oder Hawra im Lande Nedschd; vom östlichen Arabien über Gerra (eine babylonische Colonie).